

El Pígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Año III

San José, Viernes 9 de Noviembre de 1900

NUMERO 329

▲▲▲▲▲
FUNDADA
en 1876
▼▼▼▼▼
LA VIOLETA
▲▲▲▲▲
FUNDADA
en 1876
▼▼▼▼▼

Propietario: J. A. Fittye ☞ Teléfono 73-Apartado 113

Hemos recibido un buen surtido de mercaderías, las que vendemos a precios módicos, siguiendo nuestra costumbre de vender mucho aun cuando ganemos poco.

Enumeramos los siguientes nombres entre los de los muchos artículos que hemos recibido últimamente:

Españolas finas—Pildoras de Cockles y de Holloway—Jeringas de fuente y de bulto y de varias clases—Pesarios de goma dura y suave—Bolsas de hule, tapón de tornillo, para hielo—Bolsas de hule para agua caliente—Sondas—Tirachines—Embudos de cristal y de caucho duro—Pelnes de caucho, de cuerno y de marfil—Vasos para frescos—Atomizadores—Lámparas de cobre y de cristal para alcohol—Papel higiénico para tocador—Matte-fer—Duro peptonato—Renovador del cabello—Tintos para idem, varias clases—Pomada para estirpar los callos—Remedio para reñones—Pastillas hipodérmicas, varias clases.

Tenemos a la venta ya, los sabrosos refrescos embotellados, los que vendemos al módico precio de C. 0.70 docena sin envase, no obstante estar preparados con materiales de primera clase, siendo el colorante que usamos enteramente inofensivo.

Casa de Alquiler

La de dos pisos contigua a la botica de «La Violeta» frente al Mercado en la Avenida Central; aparente para cualquier clase de negocio. Entenderse con

Marcial Peralta

Local Espacioso

El que queda al costado Sur del Teatro Nacional, que ha servido como depósito de maderas; lo doy en alquiler.

Marcial Peralta

INTERESANTE

Por motivo de salud, vendo ó alquilo por tiempo largo, la casa de dos pisos que tengo en esta ciudad. Muy bien situada para toda clase de negocio, especialmente para almacén por tener una espaciosa bodega, y estar situada en la esquina de las calles del Estero y la de Piedra, con buen frente á ambas.

También vendería las existencias del negocio que tengo en la misma casa.

Para precio y condiciones entenderse con mi hermano don Serafin Saravia en esta.

Puntarenas, octubre de 1900.

JESÚS E. SARAVIA

Cognac

Jules Robin & Co.

la marca más conocida y acreditada en Costa Rica y la única que tiene constante depósito de sus diferentes calidades desde **38** hasta **100** la caja. *** De venta en todas partes *** Pídase la **ROBIN** y se tendrá seguridad de tener un buen licor completamente puro. LA MASCOTA, Pagés y Cañas.

Dr. O. J. Silva

Cirujano-Dentista
Gabinete Dental Calle 19, N. n. 220

Manuel Coto Fernández

Pasante de Abogado y Notario
Oficina del Lic. D. Andrés Venegas

Relojería y Platería
de VICENTE PALAVICINI

Este conocido establecimiento cuenta con la colaboración del entendido Relojero Don Gregorio Soto. Tanto los trabajos de Relojería como los de Platería se garantizan por su puntualidad en ejecutarlos y el buen trabajo por complicado y difícil que sea.

ACADEMIAS DE INGLÉS
M. CLAUSEN

Calle 20
275 varas Sur del Parque Central
Precios y horas á comodidad

Silvestre Solís León

Agrimensor Público
Ofrece sus servicios para la presente temporada

LA GERMANIA

Se alquilan bicicletas para Señoras, Caballeros y Niños. Venta de toda clase de materiales. Gran taller de toda clase de composiciones
Calle de la Estación, 5.ª Avenida Este, número 20 frente la casa de la familia Mattos.
CENTRO CICLISTA
R. HAMEIER & Co.

Dr. Teodoro Picado

MEDICO Y CIRUJANO
Despacha 100 varas al Norte de la esquina N.E. del Mercado, Calle 18, N. casi frente al Licdo. don Ascensión Esquivel.

Dr. V. Lachner Sandoval

HA TRASLADADO su despacho a la casa de habitación del doctor don Carlos Durán.
Horas de despacho: de 12 á 4 p. m.; los domingos de 12 á 2 p. m.
El resto del día y en la noche se le encontrará en el Hospital.

Leiva & Mora

Estamos recibiendo en la actualidad el gran surtido de mercaderías de toda clase escogidas por nuestro socio don Apolonio Leiva en su reciente viaje á Europa.

Visítese la tienda porque hay novedades para todos los gustos. Además los precios son notablemente baratos.

Ladrillos y caleras DE LIMÓN

A quienes interese, tenemos el gusto de avisar, que dentro de dos meses próximamente, tendremos á la disposición de los que necesiten edificar casas en Limón, ladrillos de construcción y cal de primera clase, á precios sin competencia.

Invitamos á los que quieran asegurar una cantidad regular de estos materiales á dirigirse al infrascrito, administrador de la sociedad, quien está dispuesto desde ahora á celebrar contratos.

Los pedidos serán despachados según la orden de su inscripción.

The Limon Clay Works and States Co. Ltd.

J. E. Vander Leat

Administrador.

Plaza de la Soledad, San José.

LA FAMA

Avenida Central HERRERO HNOS Frente á Macaya

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto

Avisan que están recibiendo un gran surtido de novedades enviadas por su socio actualmente en Europa.

Para juzgar, visitar la casa

Agua mineral natural de la fuente de Santa Ana
Santa Ana
El Salitral
Marca registrada

SANTA ANA, es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua mineral que se consume en el país.
DE VENTA EN TODAS PARTES
Embotelladores con privilegio exclusivo:
La Compañía de Aguas Minerales de Costa Rica

Buen negocio Alquilo ó vendo

el TALLER MECÁNICO que fué de don Gerardo Matamoros
VENDO SOLARES con paredes construídas de ladrillo.
VENDO CASAS de excelente construcción, con paredes todas de ladrillo y la madera escogida como de primera clase.
Entenderse con AUGUSTO MARMOCHI

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada día más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseo, el que ofrece á precios muy bajos.

Se necesita un motor de seis caballos de fuerza

La Cabaña

de Riotte & Co.

Está recibiendo surtido completo de abarrotes que venden á buenos precios.
Local que ocupó

LA GIRALDA

de don Tomás Soley

Tomás Fernández Bolandi

Pasante de Abogado y Notario Público
Oficina del Lic. D. Mauro Fernández

Dr. F.º E. Fonseca

Calle Central, Sur
Despacha en la Botica del Comercio

Rafael Meza N. DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.

Trabajos garantizados.

El Dr. D. G. Inksetter

Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Fris, frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Dr. T. M. CALNEK

Calle 23, N., contiguo á la «Nueva Botica de San José». Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

EL FIGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Calle 21 Sur. núm. 80

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

Curiosidades Electtorales

LOS LIBERALES INGLESES

La lucha del partido liberal Inglés, contra el partido Unionista, se parece á la lucha de los boers, contra el imperio Británico. Como los boers, los liberales son muchísimo menos numerosos y sus recursos son menores que los de sus adversarios. El fiasco de «Home Rule» que hubiera librado la Inglaterra de la cuestión Irlandesa, y que hubiera probablemente sacado la Irlanda de su secular miseria, no solamente hizo perder al partido liberal su mayoría dando pretexto á un gran número de sus miembros para pasarse al enemigo, sino que también empobreció al partido. Le hizo perder el concurso de hombres tales como el Duque de Westminster que era, y cuyo sucesor es aun hoy, el Duque más colosalmente rico de Inglaterra, el Duque de Bedford, el Duque de Devoushire, M. Chamberlain y muchos otros. Los recursos del partido conservador son colosales. Se asegura que su tesoro de guerra no baja de £ 2.000,000 ó sea \$ 10.000,000 oro americano. Los del partido liberal, son al contrario, muy limitados. Este modo de ser es de una gran importancia en un país donde, á despecho de la ley votada en 1883, la cual fija un máximum á los gastos para hacer elecciones, estas salen muy caras.

Las elecciones de 1895 costaron £ 773,333 ó sea cerca de \$ 4.000,000 oro (exactamente \$ 3.866,665 oro) para mil cien candidatos.

En una circunscripción que tenga más de quince mil electores, el costo mínimo de una elección es de cinco á seis mil pesos oro, y como los miembros del Parlamento Británico no tienen sueldo, el candidato debe además poseer con que vivir en Londres durante las sesiones. Para ser diputado en Inglaterra, es necesario, pues, más que en ningún otro país, ser rico. Entre más rico es un partido, más probabilidades tiene de encontrar candidatos y de hacerlos triunfar.

La cámara de los comunes en nada se parece á una Asamblea popular. Excepción hecha de los diputados irlandeses, está compuesta de ricos, muy ricos, y un pequeño número de aventureros de la banca que tienen la apariencia de ricos.

Los ingleses acusan á las Repúblicas [del Africa del Sur de ser oligarquias en las cuales el poder es el monopolio de cierta clase social; este es el argumento que más á menudo han invocado para justificar la guerra; pero su gobierno es el más oligárquico que jamás ha existido y podría tener por divisa el famoso grito de Lamennais:

¡SILENCE AUX PAUVRES!

Revista de ambos mundos

La «entente» ó relaciones cordiales entre Alemania é Inglaterra es un acontecimiento, cuya importancia es tan grande, que ningún otro le iguala en estos últimos años.

Dos versiones corren sobre esa bomba que estremeció y llenó de pánico á la Europa. La una es la que pretende que no se trata de una simple «entente», sino de un tratado de alianza ofensivo y defensivo entre esos dos colosales del mar y de la tierra.

La otra, y esta es la opinión del diario más au-

torizado del mundo, que es «El Times» de Londres, sostiene que el convenio ó arreglo adoptado por ambas potencias no tiene importancia alguna. Que solo es una proposición aceptada, para caminar de acuerdo en los asuntos de la China.

Pero, aun reduciendo el hecho á las proporciones que le dá «El Times», es claro que contiene en sí la promesa de no intervenir en favor de los boers y dejar á Inglaterra libre de hacer lo que quiera con ese puñado de héroes.

Contiene también la intención de implantar la voluntad de ambos contratantes en los asuntos de la China.

¿Por qué la Francia y con ella casi toda la Europa se han alarmado tanto con esa unión de miras de los dos colosales? Por una omisión casual del nombre de Rusia en el telegrama dirigido á las grandes potencias invitándolas á adherirse al nuevo convenio.

Omitir el nombre de Rusia, equivalía á darle á entender que la nueva alianza se formaba contra ella, ó al menos, que la miraban con evidente desprecio. Razon tenían los amigos de Rusia de alarmarse si hubiera sido cierta y premeditada la omisión. Pero, como hemos dicho, no había tal omisión. Todo era una de esas latas del telégrafo, tan frecuentes y ridículas que á veces creemos que los telegrafistas se burlan del público.

¿Qué es lo que queda en realidad y en sustancia de esa ruidosa «entente»? Hábil adivino sería quien nos lo dijera; pero sí puede racionalmente deducirse que la unión de Alemania é Inglaterra, que será seguida por la de los Estados Unidos y el Japón, inaugurará la nueva política que ha de reinar en el siglo XX.

En efecto, Alemania no tiene intereses encontrados con Inglaterra ni con las otras dos aliadas, mientras que si los tiene inmensos de vida ó muerte con la Rusia y la Francia. Esta, es la rival, que siempre se ha enfrentado contra la poderosa Albión, en todos los campos; en la industria, en las ciencias, en la marina de guerra, y últimamente en su aspiración á ser la segunda nación colonial después de Inglaterra. Europa quedará, pues, dividida en dos grandes agrupaciones, cuyas guerras y mutuas victorias ó derrotas formarán la historia del próximo siglo, á saber: de un lado Alemania, Gran Bretaña, Estados Unidos de América y el Japón; del otro, Rusia, Francia, Austria, Italia y demás naciones de segundo y tercer orden.

Pasemos á otro campo más reducido. Los boers. Los ingleses pretenden hacer creer que ya no existe ese pueblo legendario, y que la guerra sur-africana es concluida. No hay tal cosa. Ciertamente, no existe un gobierno regular en el Transvaal; pero se encuentra allí, lo que vale más que un gobierno; y es un pueblo que se bate individualmente, sin generales ni jefes, en que cada hombre es una potencia, invisible é inencontrable. Cada disparo de un mauser en manos de un boer, es la muerte infalible de un inglés; la terrible guerra de montaña, en la cual combaten ejércitos de línea contra sombras que desaparecen y aparecen ese mismo día acuchillando una pequeña guarnición, ó tomando un convoy de víveres ó de municiones de guerra.

Más de quince mil boers, dispersos, escondidos, vigilantes, pasan las noches destruyendo personas y cosas, siempre cayendo cuatro contra uno; esa es la situación que los ingleses llaman lisonjera.

Claro es que esa guerra de montoneros, animada por el alma del inmortal Kruger, complace en gran manera á los malquerientes de Inglaterra, porque mientras ésta tenga que mantener un grande ejército en Sud-Africa, tendrá buen cuidado de no meterse en aventuras que puedan atraerle una guerra contra una ó más de las grandes potencias.

Lo que prueba hasta que grado afectan á Inglaterra las cosas del Trasvaal, y cuanto ha desmerecido y bajado su nivel moral, es el increíble escándalo que está haciendo el hecho siguiente: En muchas de las más ricas tiendas de Londres exhiben retratos de Kruger, acompañados de una pelota de alfileres. Por un penique se tiene derecho de tomar un alfiler y enterrárselo en la parte del cuerpo del héroe, que más desearan ver atravesado por el puñal. Ese retrato hay que renovarlo diariamente, porque, es tal el número de «punzadores» que pagan el placer de asesinar en efígie al hombre más grande de este fin de siglo, que, en la tarde, ya no hay lugar donde colocar un alfiler más.

Si eso lo inventara un novelista ó lo dibujara un caricaturista, los tacharían de creadores de fábulas inverosímiles.

En fin, el mundo marcha así; y como no hay otro mejor, preciso será que aceptemos las cosas como nos vienen. Hace pocos días nos llegaban los sermones de Monseñor Richard, Arzobispo de París. Leyéndolos, creímos oír la palabra autorizada de nuestro prelado, el señor Thiel, de tal manera parecía que el prelado francés estuviera presenciando lo que aquí pasa. Este piadoso pastor de las ovejas más cultas y civilizadas del mundo, se lamentaba del sacrilegio que se comete cada año, el día de finados convirtiendo los cementerios, donde reposan los restos de nuestros más queridos deudos y amigos en torneo de lujo, y foco de todas las pasiones mundanas. ¿Qué necesidad tienen, ni qué utilidad reportan las almas ó los cuerpos de los difuntos, con esa profusión de flores naturales y artificiales, de esas tumbas de marmol, remedando mausoleos liliputienses, que cuestan una fortuna? ¿Qué pretenden esos y esas exhibidoras de coronas, con cuyo valor puede vivir un año entero una de tantas familias, que por falta de recursos mueren de frío y de hambre todos los días? ¿Cómo es posible que se haya pervertido el criterio moral de tantos individuos, hasta creer y pensar que esos lujosos monumentos de nuestra vanidad y de nuestro orgullo, sean un homenaje aceptable y verdaderamente dirigido á nuestros amigos y deudos muertos? ¿No es burlarse de sus manes, el tomarlos como pretexto de las manifestaciones de soberbia y de altanera riqueza que tales tumbas y coronas representan? ¿Cuánto más útil y conforme á nuestra religión, que tanto encarga la caridad, sería el llevar al cementerio un humilde bouquet de flores naturales, y dar á los pobres lo que les hubieran costado las coronas de cien y doscientos pesos, con cuyo lujo humillan á los parientes pobres de los muertos que la tierra sola acoge en su seno!

Fijaos lectoras, que quien habla es el Arzobispo de París, y no el autor de esta revista. Verdad es que tenemos la misma opinión que la de Monseñor Richard; pero, no queremos merecer el nombre de «Diablo Predicador.»

Y como ya nos hemos extendido demasiado en esta revista, la continuaremos mañana.

M. ARGÜELLO MORA

DE ATENAS

Señor Redactor de EL FIGARO

Mi amigo Redactor: Empiezo por declarar que su periódico ha tenido buena acogida entre nosotros por ocuparse imparcialmente de intereses generales del país; y continuaré por darle algunos detalles de lo mucho de estos lados.

La sociedad ateniense progresa admirablemente. Se divierten con entusiasmo, en los bailes cada ocho días donde reina la más cordial amistad y orden, amén de los paseos á caballo intermediarios. Nos complacen las simpáticas familias Tinoco (de don Demetrio) Gómez (de don Gregorio), señoritas Livia Hernández, Otilia Rojas, Josefa Pérez, Emilia y Hortensia Rodríguez y caballeros doctores José María Peralta y M. A. Velázquez, don M. Vazquez, don D. González, R. y A. Araya, don G. Salazar, don E. Rojas y don L. Pacheco. Que se continúe en esa preciosa vida, es mi voto.

Según decires se ha instalado una sociedad con su correspondiente directiva compuesta de las personas más conspicuas del lugar, en la que figuran entre otros los apreciables doctores Peralta y Velázquez, y amigos Gregorio J. Gómez, Presbítero Ricardo Rodríguez, Ramón Rodríguez, Daniel Ruiz, Ramón Araya y Hno., Luis Pacheco, José R. Duato, José María Rodríguez y algunos más que no recuerdo, parece que con el fin de fiscalizar los absurdos actos de los funcionarios públicos, debido á los muchos cometidos por el cuerpo municipal, quienes, según dicen varios miembros del mismo cuerpo, caminan ciegameñte á voluntad de uno solo, que es por añadidura, miembro de la Junta de Educación, maestro de Escuela, apoderado del municipio referido, apoderado de la Junta dicha y director de edificios públicos, (casa escolar,) infringiendo la ley.

Juzgando por los síntomas, este señor es el ídolo de sus adeptos por ser su palabra sabia é infalible.

La sociedad en referencia se propone localizar las sesiones municipales, porque á lo mejor se reúnen á hora inesperada y en casa de habitación de alguno de los señores municipales en donde acuerdan... lo

Suelas del país y extranjeras, todas de calidad inmejorable

Ofrece á sus favorecedores un
Surtido de Calzado
elegante y económico por su
precio y duración.

EMILIO ARTAVIA *****
LA DEMOCRACIA
***** Precios de situación
Esquina de la 5.ª Avenida y Calle 18

MATERIALES SELECTOS
importados directamente por la casa.
Especialidad
en el calzado á la medida

que Ud. no tiene una idea, perjudicando con eso los intereses del desdichado pueblo: pretenden contrariarlos en sus sesiones, personalmente, por medio de la prensa y, si así no fueren oídos, apelarán ante las autoridades superiores (ante el Gobierno).

El señor Factotum se ha figurado que es un «pozo de ciencia» como en otras ocasiones él lo ha dicho y eso motiva para que gobierne de una manera azolapada (1) como el que tira la piedra y oculta la mano; esto porque en las sesiones en que no se favorece al pueblo, tan pronto como presenta su ingenioso proyecto, salva su voto ó no asiste á la reunión y los pobrecitos de sus colegas lo aprueban [porque lo manda su excelencia!

Ojalá que dicha sociedad permanezca incólume para que este pueblo, digno de mejor suerte, sea regentado por personas imparciales.

Oportunamente le daré más detalles.

Atenas, noviembre, 1900.

EL CORRESPONSAL.

(1) (Azolapada) modismo.

Crónica Local

Margarita, la gentil y graciosa amiga nuestra, pronto se unirá en matrimonio con el señor don Francisco Lloret y Bellido, español peninsular recién llegado al país y persona muy digna de aprecio y consideración.

Desde España, que es la tierra de las mujeres bellas y hermosas, viene en busca de esta margarita el huésped apreciable. Tiene razón, cualquiera pasa el mar por tan encantadora criatura. En la misma Andalucía, lucirá de seguro esta valiosa margarita del espléndido jardín costarricense.

A la fineza de nuestro amigo el inteligente Licenciado don Octavio Quesada, debemos el precioso artículo que hoy publicamos referente á las elecciones inglesas. Al darle las gracias por la traducción que nos ha enviado, le encargamos la perseverancia para lo porvenir.

Muy pronto publicaremos una hermosa carta dirigida á S. M. Británica, por la Emperatriz viuda de la China, que debemos á la cortesía de nuestro muy querido amigo don Francisco J. Esquivel. Desde ahora llamamos la atención de los lectores hacia el importante documento.

Ud. que es periodista, por qué no piensa un buen rato en un asunto que puede ser muy importante para el porvenir del país?

Creé Ud. que el famoso negocio de bananos y la famosa prosperidad de Limón, dejan alguna utilidad á Costa Rica? Ninguna ó muy pequeña.

Piénselo, y verá cuántas ideas le sugerirá el asunto.

Es curioso esto. A primera vista parece un disparate; pero ¡quién sabe!

Por qué no meditan sobre el particular nuestros grandes pensadores? El asunto es digno de un Ricardo Jiménez, un González Víquez, un Manuel de Jesús Jiménez, un Ferraz, un Pérez Zeledón, un Pacheco, un Gallegos, etc., etc., etc.

Ayer nos tocó presenciar un hecho que no por común deja de ser criminal y muy digno de severa corrección.

Una madre castigó á su hijo dándole una horrible paliza. El derecho de los padres tiene su límite y la autoridad debe ser inexorable con los que tras-pasándolo se convierten en bestias irritadas.

Ojalá nuestros muy apreciados amigos don Maximino Esquivel y don Nazario Castro, jefes de la policía, instruyeran á sus subalternos á fin de que conduzcan á la cárcel á las personas que contra la moral y el derecho martirizan á sus hijos.

Es una dicha tener jueces tan buenos como lo son los amigos Dávila y Fernández, inteligentes, laboriosos y eruditos. Así los conceptúa EL FIGARO, por lo menos. Pero convengamos en que mientras el servicio de notificaciones no se arregle, la secuela de los expedientes será tardía é incómoda. Esto dicho sea sin agravio de los que desempeñan estos cargos, quienes hacen todo lo posible por cumplir con sus obligaciones. Falta método y mientras no lo haya el tiempo se seguirá perdiendo lastimosamente.

Por qué no ordenan Uds. amigos Dávila y Fernández, á los notificadores, que permanezcan en su despacho, sin retirarse por ningún motivo, durante las horas de la mañana? Esto daría un resultado excelente; se notificarían allí los interesados; y el abogado sabría á punto fijo que á esas horas encuentra el expediente que necesita.

Hagamos el esfuerzo, amigos, probemos con este medio.

La Policía de Higiene creemos que debe fijar su atención antes que en la ciudad, que se cuida por sí misma, en los alrededores de la población. Es allí donde fácilmente se burlan sus disposiciones, echando en los solares las basuras, descuidando la limpieza de los desagües y botando en las calles lo que estorba en las casas. Es allí donde nacen las enfermedades, cuyo origen luego no se explican los señores médicos. Mucho ojo, pues.

Las Marianas resultan ser personas utilísimas para sus compañeras del bello sexo. Nuestra vecina Montealegre acaba de traer un surtido completo de elegantísimos sombreros para diciembre; y doña Mariana Fernández uno no menos bienescogido de gasas de seductor colorido. Nos encanta presenciar el progreso que estos dos bazares van alcanzando.

Ayer no vinieron cablegramas. No extrañen, pues, los lectores que los privemos de ese importante servicio. En cambio está de leerse de punta á punta, la Revista de ambos mundos.

Recibí de la Administración de EL FIGARO, la obra de Edgar Poe "Aventuras de Gordon Pyn" por haber encontrado la palabra premiada en el aviso de Basigó y Alvarado.

8 de noviembre de 1900.

por Juan Knöhr hijos.—V. Aubert hijo.

El chiquitín Marianito, hijo de nuestro estimable amigo don Salvador Pasapera y de doña Delfina Herrera de Pasapera, se encuentra enfermo de cuidado. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Saludamos atentamente á todos nuestros amigos que lleven el nombre del vencedor de Dario, aunque no sean ni grandes ni vencedores. Especialmente deseamos larga y próspera vida á don Alejandro Aguilar Castillo, que hoy cumple setenta y cinco años. ¡Bravo, querido amigo; siga adelante, en su eterna labor, que le ha merecido el nombre de Judío Errante del trabajo y del patriotismo; porque no se detiene jamás en el camino, ni conoce más descanso que el mismo trabajo. Salud viejo y leal «Morista.» Para Cano, el rival del ruiseñor, mil años de cantar y de ser querido por nosotros sus amigos.

Una persona recomendable está en aptitud para ocuparse de contabilidad, inventarios, liquidaciones, cálculos y demás trabajos análogos. En la oficina de EL FIGARO se informará.

Buena adquisición. Se vende por la mitad del costo La Sagrada Biblia en tres tomos lujosamente empastada y con magníficos grabados. Puede verse en la Librería de don Antonio Lehmann.

Una buena gratificación se dará al que presente en la oficina de EL FIGARO un prendedor en forma de gacilla con una perla en medio y una cadenita de donde guidan un trébol de forma de corazón y un pensamiento.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Max. Blanco, San Vicente.—Es un error. Dispense. No cobre á nadie hasta fin de Noviembre. Mil gracias.

Alberto Vargas, Guadalupe.—Con mucho gusto. Gracias.

Amando Padilla, San Marcos.—Siento mucho que cambie de residencia: En el acto le escribo á don Juan Hernández. He tomado nota. Mil gracias.

Fidel Quesada, San Mateo.—Recibido á toda satisfacción. Mil gracias. Tomé nota de los cambios. Haga propaganda.

Carlos Figuls, Turrialba.—Muchas gracias. Cuentas cabales, como suyas que son. Noto que Ud. no re-

bajó la comisión suya: mal hecho. Se la remito hoy mismo. Acúseme recibo. Memorias.

Manuel López, Alajuela.—Que cosas las suyas! Pedir perdón por hacer muy bien su cometido. Vengase por acá para darme el gusto de conocerlo personalmente. Tomé nota de los suscritores nuevos. José López, Santa Cruz.—Admirablemente, amigo, así se luce uno. No tema por su recibo. Muy afectuoso Guillermo Vargas, La Ciudad.—Joven amigo: pronto recibirá Ud. las docenas que le prometí. Ojalá que esas aguas salúferas lo refresquen.

V. M. Ruilova, Miramar.—Amigo ya eso es demasiado hacer en provecho de EL FIGARO. Mil gracias pero permítame mandar la comisión. Otra vez rebájela. Su recibo le irá enseguida. Muy agradecido.

Enseñanza objetiva.—El catedrático:

—¿De modo que no sabe Ud. decirme lo que es el color? Vamos á ver ese traje que usted lleva ¿de qué color es?

—Negro.

—¿Y por qué es negro?

—Porque me lo tiñeron la semana pasada.

HACEN FALTA COLONES.—Y por eso vende Nicomedes Rojas en el «Pedernal» de Puriscal, á media hora de camino de la Villa, un terreno en potrero, rastrojos y montaña, por la suma de TRES MIL COLONES: mil al contado y dos mil á seis años de plazo sin intereses. Son 52 manzanas. Estas son las oportunidades que aparece el Talón de Oro.

Entenderse en San José con el Licenciado Venegas y en Puriscal con él. La escritura la obtendrá el comprador inmediatamente.

Tengo encargo de arrendar una casa central y cómoda en esta ciudad, con buenos muebles que tiene. Daré más informes en mi oficina.

SAMUEL E. L. MADURO

Sombreros de lujo para Señoras!

Dentro de pocos días recibirá la tienda de Modas de las señoritas Montealegre un precioso surtido de sombreros para señoras lujosos y elegantes.

AVISO.—Vendo semilla fresca de zacate de pitarra de la mejor calidad, en sacos de cinco y ocho cajuelas.

San José, noviembre de 1900.

JORGE MORA C.

SALUD Y NEGOCIO!

Se vende un establecimiento de abarrotes situado en uno de los mejores puntos de Atenas, clima conocido para recuperar cualquier salud perdida. Tiene un billar de propiedad de la casa el que con sus entradas coadyuva al buen negocio.

Además se vende; y por separado, un billar extranjero en buen estado con sus accesorios, todo en condiciones ventajosas para el comprador.

Atenas, 3 de noviembre de 1900.

ARAYA HNOS.

NUEVOS ENCARGOS

Tengo recomendación de colocar la cantidad de ₡ 20.000-00 (veinte mil colones). Tomándose en conjunto se dan al 1%, y en partidas no menores de ₡ 5.000-00, al 1½. Exigen buena garantía de casas ó fincas cerca de esta ciudad. Plazo 1 año.

ENCARGOS VIEJOS

Se vende 1 casa en la Calle 20, 180 varas al Sur del Parque Central. Condiciones: ₡ 500 al contado y el resto puede pagarse á 6½ años plazo, reconociendo el interés de 1% por mensualidades vencidas.

Una pequeña de 3½ varas frente por 70 fondo en la calle 19 Sur. Precio ₡ 800 al contado. Y otras grandes, céntricas y baratas.

También se vende una buena finca con diversos cultivos, situada en Cervantes (Cartago) á 1 hora de camino por ferrocarril. Precio módico.

Despacho: oficina de don Gregorio Martínez, Avenida 7.ª Oeste.

San José, 9 de noviembre de 1900.

ELIAS LOAIZA

Imprenta y Librería Española de María v. de Lines

A. Rosales y C.^a

Casa de Agencias y Comisiones
Importación, Exportación
Despacho de mercaderías

Oficina en San José:
esquina opuesta al
Correo



Oficina en Limón:
frente al muelle nuevo
en construcción

I. L. Maduro

Comisionista

Hotel Internacional

El reputado don José SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico

HOTEL INTERNACIONAL

El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.—Por lo que a *Canina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático Pío ACUSA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Morlán*.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

de la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica. Ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transiente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis. Oficina: Calle 19 Sur.

La Manufactura de Calzado

(Sociedad Anónima)

Pone en conocimiento del público en general, que con motivo de la baja del cambio, ha hecho considerables rebajas en sus precios de calzado.

San José, Agosto de 1900.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Habiendo últimamente usado inyecciones

para la extracción de dientes sin dolor, con más ó menos buenos resultados, he adoptado ahora un sistema que es superior y que tiene la ventaja de no inflammar la encía. Por nerviosas que sean las personas que quieran componerse la dentadura, estoy seguro que no han de sentir dolor ninguno con este método.

Los propietarios de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,

con el anhelo de proporcionar mejores comodidades á su numerosa clientela y al público en general han dispuesto unirse ofreciendo como siempre: las cajas más elegantes y modernas extranjeras y del país, modelos de Europa y los Estados Unidos al alcance de toda fortuna; los servicios de Catafalcos será lo mejor, como igualmente del Carro Fúnebre, cartullinas, coronas, adorno de Iglesia etc., etc.

OFICINA: LA FUNERARIA, de Pedro Marquez, Servicio en el día y en la noche.

A. Monje Reyes A. Landergren Anderson & H^o M. A. Gutiérrez
Suc. de Pedro Marquez

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1. ^a con cuatro caballos	210.00
" " " dos caballos	60.00
" " " dos caballos	30.00

Advertiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

LA Peluquería Parisiense de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:

Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve á la escogida y gran clientela á que es acreedor el renombrado establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, etc., etc.

Dr. ARREA

Médico Cirujano

Especialidad en las enfermedades de los ojos. Ex-Oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona. Nombrado por el Gobierno de Costa Rica para los establecimientos de beneficencia de San José y para la asistencia gratuita de los pobres de la República.

Despacha en la casa de don Silvestre Solís, 3.^a Avenida, á 150 varas al Oeste del Parque Central. En la Botica Francesa darán razón.

Bella Vista

JARDINERÍA ARTÍSTICA

ANDERSON HERMANOS

Frente al Parque Nacional

Los trabajos más elegantes y baratos en coronas, Simbolos y Fantasías, «Bouquets», Decoraciones de salón para Balles Matrimonios, Altars, etc., etc.

Surtido de curros para plantas.

Hormiguicida Costarricense

Privilegiada por el Spmo. Gobierno

Esta máquina que con buen éxito seguro destruye radicalmente los hormigueros y la taituz, la vende en mi casa de habitación, calle 22, Norte, N.^o 375. El valor de cada máquina es de C. 65.00, comprende un paquete de ingrediente. El que después necesite más ingrediente puede obtenerlo á C. 3.00 cada paquete.

Andrés Steiner

GRAN EMPRESA ROSENDO ARCE

De esta fecha en adelante queda establecida como antes mi EMPRESA DE EXCURSIONES, para la cual cuento con un buen tren para extraer y acarrear las materias y también con empleados bastante activos.

Para evitar equivocaciones y para mayor ventaja del cliente, tengo un encargado en la ciudad con quien se pueden entender; vive en la casa de don G. Polinara, en la 10.^a Avenida Oeste, N.^o 235, y con el suscrito en la Avenida Central Este, Cuesta de Moras, casa de don Francisco Peralta. Todo con aseo y á precios módicos.

Francisco Valiente T.

OFRECE á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusivo el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el día 10 del presente Octubre, si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde ahora en mi casa de habitación,

Calle 18, Norte, número 162

frente al Licenciado don Ascensión Esquivel

Maquinaria para Café

Un Separador cilíndrico para despulpador.

Dos Cilindros para despulpador "Gordon,"

Poleas, Muñoneras, etc.

Bazar de San José.

J. R. Mata

AVISO

Del 1.^o de Diciembre en adelante, se alquila el local ocupado hoy por el

GRAND HOTEL DE FRANCE

En la parte nueva de dicha casa hay varios departamentos aislados que también se alquilan. Para precios y demás condiciones, entnderse con el Licdo. don Cleto González Víquez.

Hermanos ROMERO

Almacén de Calzado

Tienda de Novedades

Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa.

Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda

COLÓN DE ORO

El calzado español, americano y del país, es elaborado á mano expresamente para el almacén y debido á la enorme demanda de este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente.

Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

Vicente Montero

El conocido sastrer que hace tanto tiempo que corta el correctísimo traje de nuestra *hife life*, ofrece al público, además de sus servicios en el ramo, un completo surtido de casimires para todos los gustos y toda clase de materiales de sastrería, al por mayor y al menudeo.—¡PRECIOS SIN COMPETENCIA!

No hay que olvidar que el que entra á la sastrería de Chente, sale contentísimo, tal es el buen gusto, la prontitud y la amabilidad del amigo.

Vargas & Vargas

Tienda recientemente instalada, contigua á la Relojería del señor F. López García.

Tiene un completo surtido de garzas, gasas, lanas, cretonas, góneros para forros, camisetas, calzancillos, medias para señoras, caballeros y niños; colchas blancas y de otros colores; calzado para niños, CORTES DE SEDA PARA CHALECOS, de colores muy bonitos; cuellos, cadenas de relojes y un gran surtido de botonaduras y gemelos etc., etc. Especialidad en camisas blancas, desde el número 36 al 44.

Precios sin competencia

FERRETERIA de Thompson y Matthes

Avenida Central frente á LAS NOVEDADES de Veiga y contigua á Herrero Hermanos.

Especialidad en accesorios y agujas para toda clase de máquinas de coser.

También se hace cargo esta casa de la composición de las mismas.

Completo surtido de mercaderías en el ramo de Ferretería.

A Construir

Para vender

solares en la Estación, Puerto Escondido y La Soledad.

Para alquilar

Casas pequeñas en esta ciudad.

Se compra un piano en buen estado

para pagarlo por abonos mensuales

Informarán en la oficina de este diario.

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden á precios módicos:

Arroz, Azúcar, Almidón, Alambre, Bacalao, Candelas, Cerveza, Cimento, Cognac, Frijoles colorados, Fósforos, Jamones, Leche condensada "Nestle", Mantequilla danesa marca Brun, Maicena, Manteca, Machetes, Palas de hierro, Papel de fumar, Pinturas, Papel para panaderías, Quesos, Rhum Negrita, Sardinias en aceite y tomate Viuda Carreno, Teja de hierro, Harina Gallito.

Especialidad en Vinos Españoles y Franceses